

El colegio, por encima de la media de los concertados

Resultados de Selectividad del colegio San Vicente Ferrer- Dominicos

Matriculados, presentados y aptos en las PAU (junio y septiembre) y comparación con media de centros concertados

Año	UV	M	P	A	P/M	Conc.	A/P	Conc.	A/M	Conc.	Nota Exp.	Conc.	Nota PAU	Conc.	Diferencia	Conc.
2013	12º	60	57	55	95,0	87,5	96,5	96,2	91,7	84,2	7,433	7,2	6,688	6,2	0,745	1,042
2012	41º	61	57	57	93,4	91,5	100,0	96,6	93,4	88,4	7,269	7,134	6,248	6,192	1,021	0,942
2011	21º	63	57	57	90,5	84,5	100,0	95,9	90,5	81,1	7,141	7,036	6,445	6,084	0,696	0,952
2010	6º	67	60	60	89,6	87,2	100,0	95,5	89,6	83,3	7,42	7,018	6,823	6,025	0,597	0,994
2009	17º	62	57	57	92,2	84,5	100,0	96,4	92,2	81,5	7,310	6,976	6,357	6,052	0,953	0,954
2008	11º	59	55	52	93,2	88,0	94,6	95,0	88,2	83,6	7,461	6,963	6,726	6,105	0,735	0,858
2007	51º	67	67	62	100,0	86,1	92,5	94,3	92,5	81,2	6,928	6,953	5,982	6,015	0,946	0,939

Fuente: Datos oficiales de las universidades públicas valencianas y de la Conselleria de Educación.

Leyenda: Posición UV: Clasificación del colegio entre los 136 centros adscritos a la Universitat de València. M: Matriculados en 2º de Bachillerato en dicho curso. P: Presentados a la PAU, ya sea en junio o septiembre. A: Aptos en la PAU, ya sea en junio o septiembre. P/M: Presentados a la PAU sobre los matriculados en 2º de Bachillerato. A/P: Aptos en la PAU sobre los presentados. A/M: Aptos en la PAU sobre los matriculados en 2º Bach. Nota Exp: Nota de expediente de Bachillerato. Nota PAU: Nota media de Selectividad, sólo fase general. Diferencia: Entre nota de Bachillerato y de Selectividad. CV • Conc.: Media de todos los centros concertados de la Comunitat Valenciana o *hasta 2011, media de los centros valencianos concertados y privados no concertados

Un colegio no se mide por sus resultados de Selectividad, pero sí es la única prueba que los mide. Al menos, la única externa, estandarizada, comparable y pública. Por eso, conocer estos resultados tiene mucho interés para las familias, independientemente de la etapa escolar a la que asisten sus hijos. Además de su importancia objetiva, ya que es, hoy por hoy, la prueba académica de acceso a los estudios universitarios. Desde hace un par de años existen otras pruebas externas y estandarizadas, pero por su carácter no público no permiten las comparaciones. Se trata de las evaluaciones diagnósticas que realiza la Conselleria de Educación en 4º de Primaria y 2º de ESO, cuyos resultados las familias pueden solicitar al Consejo Escolar del colegio.

En lo referido a la Selectividad, el colegio San Vicente Ferrer- Dominicos saca, al menos desde 2007, mejores resultados que la media de los colegios concertados valencianos. En 2013, la nota media del colegio fue de 6,688 puntos en la fase general de la PAU, casi medio punto más que la media de la Concertada. En términos de clasificación, en colegio quedó –contando junio y julio– en la posición número 12 de los centros adscritos a la Universitat de València y en la 32 de toda la Comunitat. Una posición destacada y también esperable para un centro de estas características.

Usualmente, los primeros puestos de Selectividad lo ocupan tres tipologías de centros: determinados centros privados que han convertido el resultado de Selectividad en su primera herramienta de marketing y centran sus esfuerzos en la excelencia académica como elemento diferenciador; un segundo grupo de centros esporádicos que por variadas razones (un buen curso, presentar pocos alumnos ese año, etcétera) aparecen un año en los primeros lugares pero desaparecen al siguiente y; un tercer grupo de colegios habitualmente concertados, de tamaño medio como Dominicos (dos líneas), que dan buena formación académica. Es a este grupo al que debe aspirar el centro, aunque como se observa en 2013, tampoco existe una gran distancia. Así, por ejemplo, entre los 25 primeros centros de la Comunitat, este año figuraban los colegios

El Pilar y Sagrado Corazón –Esclavas, ambos concertados y de Valencia ciudad y, por sus características, equivalentes a Dominicos.

Hay que tener en cuenta que el tamaño del centro pesa a la hora de obtener mejores resultados. Cuántos más alumnos se presentan, más difícil es destacar en cuanto a nota. En ese sentido, Dominicos está, por tamaño, algo por encima de la media de concertados valencianos. Pero nunca hay que olvidar que el objetivo no es que el centro pueda alardear de una nota alta, para lo cual sólo haría falta presentar a “los mejores” alumnos, sino hacer compatible la excelencia (nota alta) con la equidad (que todos los alumnos de Bachillerato lleguen a la universidad).

Por eso, es destacable el porcentaje de alumnos aptos sobre matriculados en 2º de Bachillerato, por encima, de manera clara, de la media de los concertados en los últimos siete años. Es justo en este punto, de hecho, donde existe el verdadero ‘gap’ entre concertada y pública. Poco más de seis de cada diez alumnos que empezaron Bachillerato en septiembre de 2012 en los institutos estudian ahora en las universidades.

Selectividad 2013 de algunos colegios concertados de Valencia

Matriculados, presentados y aptos en la PAU (junio y julio) y posición en el ranking de los 452 centros de la CV

Posición	Centro educativo	M	P	A	P/M	A/P	A/M	Nota Exp.	Nota PAU	Diferencia
11	Nuestra Señora Del Pilar	130	124	124	95,4	100,0	95,4	7,612	6,849	0,763
20	Sdo. Corazón de Jesús Esclavas	68	67	67	98,5	100,0	98,5	7,506	6,748	0,758
32	San Vicente Ferrer- Dominicos	60	57	55	95,0	96,5	91,7	7,433	6,688	0,745
65	San José De Calasanz	127	120	120	94,5	100,0	94,5	7,251	6,485	0,766
77	Escuelas Pías	43	38	37	88,4	97,4	86,0	7,614	6,422	1,192
106	Nuestra Señora De Loreto	39	36	35	92,3	97,2	89,7	7,388	6,317	1,071
169	Escuelas Profes. de Artesanos	97	48	47	49,5	97,9	48,5	6,741	6,112	0,629
189	Sagrado Corazón HH Maristas	119	126	124	105,9	98,4	104,2	7,815	6,051	1,764

Fuente: Datos oficiales de las universidades públicas valencianas y de la Conselleria de Educación.

Leyenda: **Posición:** Clasificación del colegio entre los 452 centros de la Comunitat. **M:** Matriculados en 2º de Bachillerato. **P:** Presentados a la PAU, ya sea en junio o julio **A:** Aptos en la PAU, ya sea en junio o julio. **P/M:** Presentados a la PAU sobre los matriculados en 2º de Bachillerato. **A/P:** Aptos en la PAU sobre los presentados **A/M:** Aptos en la PAU sobre los matriculados en 2º Bach. **Nota Exp:** Nota de expediente de Bachillerato **Nota PAU:** Nota media de Selectividad, sólo fase general **Diferencia:** Entre nota de Bachillerato y de Selectividad.

Otra de las cuestiones que preocupan es la diferencia entre nota de expediente y de Selectividad, ya que de su media depende acceder o no a determinadas carreras. La diferencia media en los colegios suele rondar el punto y sube o baja dependiendo de dos variables: la generosidad del claustro a la hora de evaluar en Bachillerato y de la calidad de esta formación. Es decir, una diferencia baja no siempre supone racanería en las notas, sino también que la formación recibida es avalada y contrastada en la Selectividad. Por ejemplo, Dominicos tuvo en 2013 una diferencia (0,745) notablemente menor que la media (1,042). No obstante, de los 50 centros con mejores resultados en la PAU, 20 colegios tuvieron mayor diferencia entre expediente y PAU que Dominicos y 29 colegios, menor. Siempre hay casos con diferencias elevadas, pero entre los centros con buenos resultados en la Selectividad no es la norma.

De todas formas, como se puede observar en la tabla inferior donde se comparan colegios concertados de Valencia de similares características (sin ánimo de ser una selección exhaustiva), sí parece haber cierta desconexión entre la media de expediente y de la PAU, evidenciándose la paradoja de que el centro con mejor expediente de este breve listado es el que peor resultado obtuvo en la Selectividad.

Pablo Rovira (periodista)